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尽管新赛季何
时开打尚无明确说
法，但正常来说，进
入2月之后各支球
队的备战工作就会
进入“快车道”。上
赛季结束后，海港
俱乐部便投入到选
帅工作中，等待着
这位新主帅的将是
至关重要的冬训，
以及球队阵容打法
的选拔和打磨。

目前海港的阵
容颇为庞大，除了
上赛季引进的多名
新援外，一些去年
被租借出去的队员
也已回归，加之同
样在上赛季联赛中
露过脸的年轻球
员，这个备战期内，
竞争势必激烈。
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上赛季，海港租借出去了不少球
员，随着去年年底中超和中甲联赛的
落幕，这些球员都已归队。未来开启
的冬训中，不出意外的话，他们将随
队备战，然后等待球队及新帅的定夺。

去年4月底，海港俱乐部曾官宣
了一份多达16人的离队名单，其中包
含了租借和转会两种不同形式。一线
队中外界比较熟悉的队员如于睿、张
卫、张一、雷文杰都是租借离队，而在
5月初，又有八名小将以租借方式前
往中乙联赛锻炼，其中年龄最大的是
1998年出生的孙恩明，年龄最小的是
2003年出生的刘小龙。此外，傅欢与
贺惯则是各自以租借形式加盟至昆山
FC和长春亚泰队，陈彬彬前往日本度
过了近半年的租借留洋生涯。

几名外租队员中，傅欢与贺惯为
海港一线队出场时间较长，两人也都
是海港2018赛季夺冠时的主力。贺
惯在去年下半年加盟长春亚泰，没多
久就踢上了比赛，相较前几年，亚泰去
年的成绩下降明显，外援中卫奥克雷
的状态有所起伏，不过最终球队还是
顺利完成了整个赛季。临别之际，贺
惯也对这半年的租借生涯和长春亚泰
表达了感谢。这个假期，贺惯身在上
海，等到海港重新集结时，他应该也会
归队，不过考虑到目前海港在中卫位
置的储备和可能进行的潜在引援，贺
惯新赛季的定位还不好说，具体可能

还要看新帅评估。
至于傅欢，则在加盟昆山FC后随

队夺得了上赛季中甲联赛冠军，租借
期间，傅欢为球队出战了14场比赛并
且全部首发。遗憾的是，在赛季最后
阶段，傅欢遭遇了一些伤病情况，目前
正在积极地恢复当中。论能力，傅欢
完全有望去冲击一个一线队位置，何
况他和队中大部分队员也比较熟悉，
不存在磨合问题。不过，这两年傅欢
的出勤率不算高，要想踢上球首先还
得靠自己的行动。

有相似境况的，也包括陈彬彬，这
位被海港球迷寄予厚望的边锋，在球
队改踢三后卫后就逐渐失去了出场机
会。新赛季中，陈彬彬要想搏得一个
位置，同样需要主观上先投入才行。

其他队员中，于睿租借至昆山FC
后成为球队主力，目前他和海港的合
同应该已经到期，张卫和张一去年租
借至天津津门虎，不过张一的运气不
佳，由于在训练中受重伤直接赛季报
销，两人目前都已结束租借生涯而争
等待归队。雷文杰在南通也有不错的
发挥，但是回到海港后面临着前场激
烈的竞争，要获得一个位置不容易。

综合来看，一旦新帅圈定新赛季
自己心目中的人员名单后，海港应该
还会向外租借一些队员，进行阵容瘦
身的同时，也确保这些队员能有机会
踢上比赛。

外租军团回归待检阅

春节过后，国字号各年龄段球队
纷纷开启集训，唯独中国国家队尚无
音讯。原本，国家队可能会在1月底
集中，现在又被延后至2月。与之相
对应的是，新赛季中超联赛何时揭幕，
眼下也没有确切的说法，最新消息显
示很有可能要到4月下旬才会开踢。

尽管如此，围绕新赛季中超一些
可能的变化，已经逐渐被外界讨论起
来，其中一个比较引人注目的变化在
于，U23政策可能会被废除，而这似乎
也得到了大部分人的支持。一旦各队
不再被强制要求派遣U23球员出场，
那些年轻人要想稳定首发，就真的得
看实力了。

海港队中这几年在U23球员的使
用上主要集中在几人，夺冠那一年比
较成功的例子当属陈彬彬，司职边锋
的他整个赛季为球队贡献了5次助
攻，而当时的陈彬彬也只有20岁。此
后，魏震的崛起给了海港更多选择，可
以出任中后卫的他，能够让球队将进
攻端的位置充分留给其他本土球员或
外援，最大限度确保进攻火力。近两

个赛季中，刘祝润与阿布
拉汗获得的机会更多，但
是阿布拉汗由于受到跟腱
伤势影响，去年直到赛季
尾声才复出。刘祝润在经
过国奥队的海外拉练和个

人比赛经验的不断积累后，其对抗能
力和对比赛的阅读能力有了一些提
升。不过，由于踢的是前锋，所以新赛
季中小刘要面临的竞争可能更为激
烈，而阿布拉汗有望向一个中场主力
位置发起冲击。

一线队之外，海港多年以来的传
统之一是会在冬训中抽调多名年轻球
员参加合练。一方面，海港队中各级
国字号队员较多，他们可能无法完整
参加球队的冬训乃至赛季中期的比
赛；另一方面，年轻队员的活力和欲望
更强，他们的存在也能带给“老队员”
一些压力。上赛季中，像黎德明、王逸
伟、杨子涵、赵申澳、王淞等人都曾在
联赛对梅州客家的比赛中亮相，他们
当中不少人是从U21联赛借调过来，
其中黎德明还收获了个人职业生涯中
超首球，帮助球队获得3分。单论年
龄，国内足坛以往设立的“23岁门槛”
其实并不算高，且不说欧洲足坛，国内
现役众多国脚都曾在二十出头的年纪
开始逐渐成为各队常规主力，因此年
轻人想要崭露头角还得趁早。

新年伊始，围绕海港的首个新闻
产生在外援恩迪亚耶身上，这位去年
加盟的塞内加尔前锋被租借至土超代
米尔体育，租借期为半年。这是一个
比较明显的信号，至少在锋线位置上，
海港肯定会有所调整。

去年武磊归队前，恩迪亚耶一度
把持着首发中锋的位置，不过他的前
六粒进球主要是在赛季前半段完成。
随着赛季深入以及球队前场几名外援
的复出，恩迪亚耶在技术能力和门前
把握机会一环上的欠缺逐渐体现了出
来。

除恩迪亚耶外，海港在锋线上的选
择其实不算多，小将刘祝润有过三粒进
球，但他更多还是做替补居多；李圣龙
拼劲十足但出场时间寥寥，外界一度呼
吁应该让他顶替恩迪亚耶，不过时任主
帅莱科还是更倾向于后者。直到武磊
回归后，海港在前场才有了稳定的得分
点，半个赛季不到的情况下，武磊联赛

中为海港打入11球，效率可观。
但是在武磊因伤缺席后，海港在

前场的得分又成了问题。赛季最后阶
段，海港保持不败源于两点，首先是整
体防守的队型保持经过训练有所提
升，而且队中几名球员的个人能力比
较出色，这也是球队失球数较少的原
因。其次，卡隆的崛起为海港在进攻
端注入了新的活力，恰恰是在他受伤
之后，海港止步于足协杯半决赛。

新赛季中，武磊肯定仍会是球队
的主要火力点，谁来为其做一些分担
工作目前是个问号。当然，这也需要
结合新帅的战术体系来看，近几年
里，海港踢过四后卫也尝试过三后
卫，像卡隆、吕文君、巴尔加斯、冯劲
等人都并非正牌前锋，如果海港将外
援名额放在前锋位置上，那应该也不
奇怪。只是，在个人技术特点上，肯
定需要有比恩迪亚耶更强的得分能
力与策应能力才行。

关于海港队新赛季的阵容，其实
还有一个悬念，那就是外援的构成。
目前，随着恩迪亚耶的离开，外界普遍
认为海港将会在锋线上进行补充，那
么其他的还有队长奥斯卡以及巴尔加
斯、保利尼奥和卡隆。

从位置上来看，奥斯卡、巴尔加
斯、保利尼奥集中在中场，卡隆上赛季
末在边锋位置上崛起，他的技术特点
是目前外援群体中独有的，况且他的
身价较低，因此正常来说，他有较大的
希望继续留队。巴尔加斯去年二次转
会期间加盟，虽然后期表现有些起伏，

但整体上仍有潜力，而且他的个
人能力也很出色。队长奥斯卡自
称大概率会继续留在中国，眼下
也没有迹象表明他会离队。这种
情况下，保利尼奥的处境倒显得
有些尴尬。

其实要论能力，保利尼奥完
全可以在目前中超联赛任何一支
球队中打上比赛。身在海港，当
奥斯卡在身边时，保利尼奥能够
在前场最大限度展现自己闪转腾

挪的串联能力。
然而，也有声音指出，海港若想争

冠，其实可以考虑寻找一名能力出众
的后腰球员。在保利尼奥发挥比较稳
定的情况下，这种想法虽然有点冒险，
但也不算全无道理。近几个赛季夺冠
的队伍中，基本都有一名出色的后腰
球员，山东泰山去年拥有孙准浩、费莱
尼在中场，而若非三镇在赛季初建立
起了足够的优势，最终鹿死谁手可能
还不好说。更早些时候，如恒大、苏宁
阵中也有像瓦卡索、保利尼奥这些狠
角色，即便是海港自己夺冠的2018赛
季，中场也有艾哈迈多夫这样的实力
派坐镇。

当然，是否考虑在其他位置上引
进外援，也要看新主帅的需要。另外，
以目前海港在中场的储备来看，奥斯
卡必要时候也能回撤到中场较深的位
置帮助衔接，但一个必要前提是，奥斯
卡需要确保必要的出勤率。可以预见
的是，新赛季的海港肯定还是要追求
最好成绩，那么所有相关工作自然是
越早规划越好。

需要前锋为武磊分忧

要给武磊找个好帮手
前锋要有比恩迪亚耶更强的得分与策应能力

现有外援并非高枕无忧

冬训阵容或空前庞大

U23政策或遭废除

年轻人上位要动真格


